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В  Н О М Е Р Е :

Улучшить руководство 
социалистическим соревнованием
О  РЕШЕНИЯХ июльского Пле- 

нума ЦК КПСС подчерки
вается огромное значение социа
листического соревнования, как 
испытанного метода коммунисти
ческого строительства. В соревно
вании проявляется творческая 
инициатива трудящихся, ломаю
щих старые, отживающие методы 
труда, внедряющих новые, прогрес
сивные способы организации тру
да, новую технику и технологию 
производства. Значение социали
стического соревнования в обще
народной борьбе за дальнейший 
подъем промышленности, техниче
ский прогресс и улучшение орга
низации производства исключи
тельно велико.

Июльский Пленум ЦК КПСС 
обязал профсоюзные организации 
«поднять социалистическое сорев
нование на новую ступень, имея 
в виду главное—настойчиво внед 
рять и распространять достиже
ния передовиков и новаторов про
изводства и на этой основе доби
ваться новых успехов».

Организуя соревнование и осу
ществляя руководство им, проф
союзные организации главное вни
мание должны уделять обобще
нию и распространению достиже
ний передовиков и новаторов про
изводства. Так поступает, напри
мер, профсоюзная организация 
механического завода. Под руко
водством парторганизации она до
билась активного участия всех 
рабочих в социалистическом со
ревновании,. помогает им в дости
жении высокой производительно
сти труда, организует передачу 
опыта новаторов и передовиков 
предприятия. Здесь успешно ос
ваивается высокопроизводитель
ный вихревой способ нарезки 
резьбы, применяется резец новато
ров тт. Маркова и Сергеева. За 
опытом сюда приезжают рабочие 
ремонтно-механического завода 
объединения «Куйбышевнефть», 
нефтепромысла и других пред
приятий. Показательно также и 
то, что на заводе широко постав
лены гласность и сравнимость ре
зультатов соревнования.

Должное значение организации 
соревнования придают профсоюз
ные организации ряда цехов 
нефтеперерабатывающего, гидро
турбинного заводов и других пред
приятий.

Коммунистическая партия воз
ложила руководство социалистиче
ским соревнованием на профсою
зы. Июльский Пленум ЦК КПСС 
указал на недостатки в деле орга
низации соревнования и потребо
вал их устранения. Профсоюзные 
организации должны были сделать 
из этого необходимые выводы, 
по-настоящему взяться за раз
витие социалистического соревно
вания, налаживание работы по 
распространению передового опы
та, достижений новаторов.

Шаблон и формализм в таком 
живом и массовом деле, как со
циалистическое соревнование, не
терпимы. Однако, как свидетель
ствуют факты, некоторые проф
союзные организации предприятий 
города все еще допускают форма
лизм в руководстве соревновани
ем, занимаются отдельными рабо
чими или группами передовиков,

забывая при этом основную массу 
рабочих, инженеров и техников, 
подменяют живую организатор
скую работу составлением различ
ного рода справок.

Факты слабого руководства со
циалистическим соревнованием 
имеют место в паровозном депо 
ст. Сызрань 2-я и на некоторых 
других предприятиях железнодо
рожного узла. Здесь внимание 
профсоюзного актива направлено 
на то, чтобы все рабочие имели 
социалистические обязательства, 
но нет должной заботы о создании 
условий для нормальной работы, 
для выполнения этих обяза
тельств. Кроме того, профсоюзные 
организации слабо занимаются и 
проверкой выполнения обязатель
ств, недостаточно организуют глас
ность итогов соревнования.

О формально-бюрократическом 
руководстве соревнованием гово
рит и такой факт. На строитель
стве жилого дома на Советской 
улице, которое ведет строительно
монтажное управление «Приволж- 
заготстрой», доску с пожарным 
инвентарем превратили в доску 
показателей итогов соревнования. 
Но и на эту «доску показателей» 
итоги соревнования не заносятся. 
Председатель постройкома плохо 
занимается вопросами соревнова
ния, допускает ошибки в руковод
стве им. Поэтому не приходится 
удивляться, что на стройке плохо 
организовано соревнование, участ
никам его не созданы условия 
для высокопроизводительного тру
да, с передовыми методами рабо
ты их не знакомят.

Необходимо принять решитель
ные меры к улучшению работы’ 
профсоюзных организаций по ру
ководству социалистическим со
ревнованием, к устранению фор
мализма в этом важном деле. Не
обходимо широко распространять 
опыт новаторов производства, 
укреплять трудовую дисципли
ну и добиваться дальнейшего по
вышения производительности тру
да на всех производственных уча
стках. Задача партийных органи
заций — добиваться повышения 
уровня профсоюзной работы на 
предприятиях, помогать профсою
зам улучшать руководство социа
листическим соревнованием, лучше 
организовать техническую учебу 
рабочих.

Коллективы предприятий про
мышленности, транспорта и строек 
города с большим патриотическим 
подъемом включились в социали
стическое соревнование в честь XX 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза. Они полны ре
шимости ознаменовать это собы
тие в жизни партии и советского 
народа новыми трудовыми успе
хами в борьбе за дальнейший 
подъем промышленности, техниче
ский прогресс и улучшение орга
низации производства.

Развернуть подлинно массовое 
социалистическое соревнование, 
улучшить руководство им — долг 
партийных, профсоюзных органи
заций и хозяйственных руководи
телей. Настойчиво бороться за 
осуществление задач, поставлен
ных Коммунистической партией— 
дело чести профсоюзных органи
заций.

На строительстве Краснознаменского 
оросительного канала

На левом берегу Каховского во
дохранилища неподалеку от судо
ходного шлюза Каховского гидро
узла строится головное сооруже
ние Краснознаменского ороситель
ного канала. Здесь готовится 
большой котлован под сооружение, 
которое будет регулировать пода

чу воды в магистральный канал.
Строители оросительного кана

ла, опережая график работ, уже 
вынули и переместили 1.200 ты
сяч кубометров грунта. За 20 
дней августа ими уложено около 
4 тысяч кубометров бетона.

(ТАСС).

В честь X X  съезда КПСС

итоги 
соревнования

Третий месяц коллектив Сыз- 
ранской ТЭЦ удерживает пер
венство в социалистическом со
ревновании электростанций Куй
бышевской области. На днях по 
итогам работы за июль коллек
тиву ТЭЦ присуждено переходя
щее Красное знамя Облпрофсовета 
и «Куйбышевэнерго». Задание по 
выработке электроэнергии. элект
ростанцией выполнено на 108,2 
процента, теплоэнергии —  на 
119,2 процента.

Коллектив Сызранской ТЭЦ до
бился успехов и по другим пока
зателям. Себестоимость выраба
тываемой энергии ниже плановой 
на -1,3 процента. Только за семь 
месяцев нынешнего года энерге
тики сэкономили 8,5 тысячи тонн 
сланца.

Готовясь к достойной встрече 
XX съезда партии, рабочие, инже
нерно-технические работники и 
служащие ТЭЦ дополнительно 
приняли на себя ряд социалисти
ческих обязательств. Решено го
довую программу по выработке 
электроэнергии завершить до
срочно — - к 5 декабря. Намечен 
также ряд организационно
технических мероприятий, осу
ществление которых будет способ
ствовать снижению расходов топ
лива на выработку электриче
ской и тепловой энергии.

Эти обязательства коллекти
вом успешно осуществляются. К 
23 августа месячный план выра
ботки электроэнергии выполнен 
на 77,5 процента. Еще более 
успешно идет выработка тепла, 
которым ТЭЦ обеспечивает про
изводственные нужды нефтепере
рабатывающего завода. Выработ
ка тепловой энергии опережает 
график более чем на три дня. С 
начала месяца на ТЭЦ уже сэко
номлено 950 тонн сланца. От 
снижения себестоимости выраба
тываемой энергии за три послед
них месяца станцией получено 
более 110 тысяч рублей накопле
ний.

За успешную работу и за образ
цовое выполнение своих социали
стических обязательств семнад
цати передовикам ТЭЦ на днях 
присвоено почетное звание «Луч
ший по профессии».

Таковы первые итоги социали
стического соревнования энерге
тиков Сызранской ТЭЦ в честь XX 
съезда партии.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Сталинградский тракторный завод выпустил опытный трактор 
«ДТ-57 крутосклонный», предназначенный для освоения земель в гор
ных районах страны. Отличие его от трактора «ДТ-54» состоит в том, 
что он производит работу навёсны ми орудиями, расположенными 
спереди и сзади.

НА СНИМКЕ.: трактор «ДТ-57 крутосклонный»
Фото А. Маклецова. (Фотохроника ТАСС).

--------------Ж Ж--- -----------

РУСЛО ВОЛГИ ПЕРЕКРЫТО
24 августа в 0 часов 10 минут 

строители Горьковской ГЭС при
ступили к полному перекрытию 
русла Волги.

Этому важному событию пред
шествовала большая работа. Зна
чительно раньше, чем было преду
смотрено заданием, завершилась 
наводка понтонного моста. Одно
временно к берегам реки непре
рывно подвозились камень и гра
вий, тысячи бетонных монолитов 
и железобетонных «ежей».

В полночь с правого и левого 
берега по только что наведенному 
мосту двинулись колонны автома
шин. Регулировщики указывали, 
куда сбрасывать камень.

На перекрытии русла Волги ра
ботал также гидромонитор.

Строители Горьковской ГЭС, 
став на трудовую вахту в честь 
XX съезда КПСС, приняли обяза
тельство — завершить перекрытие 
русла Волги досрочно.

24 августа в 18 часов — через 
12 часов после начала массовой 
отсыпки камня — каменная гряда 
навеки перекрыла Волгу. За это 
время в 300-метровый проран бы
ло отсыпано 16 тысяч кубаметро-в 
камня и 3 тысячи кубометров же
лезобетонных «ежей».

Уровень великой русской реки 
заметно повысился. Так рождает
ся Горьковское море.

УСПЕХИ ТЕКСТИЛЬЩИКОВ ЛЕНИНГРАДА
ТЕКСТИЛЬЩИКИ ЛЕНИНГРАДА ЗАВЕРШИЛИ 8-МЕСЯЧНУЮ 

ПРОГРАММУ

пользовано на прядильно-ниточ
ном комбинате имени Кирова. В 
цехах внедрено более 300 нов
шеств, способствующих росту про
изводительности труда. С начала 
года предприятие отгрузило сверх 
плана свыше 250 тонн пряжи и 
более 6 миллионов катушек ни
ток. (ТАСС).

На предприятиях широко раз
вернулось социалистическое со
ревнование в честь XX съезда 
КПСС. С опережением графика 
трудятся коллективы фабрик «Ок
тябрьская», имени Ногина, «Рабо
чий», комбината тонких и техни
ческих сукон имени Тельмана.

Много внутренних резервов ис-

К0КЧЕТАВСКАЯ ОБЛАСТЬ ПОДНЯЛА МИЛЛИОН 
ГЕКТАРОВ ЦЕЛИНЫ

Колхозы и совхозы Кокчетав- 
ской области, вступив в. соревнова
ние в честь XX съезда КПСС, зна
чительно перевыполнили свои обя
зательства по подъему целинных и 
залежных земель. Под урожай

1955 года уже вспахано около 
миллиона гектаров. Всего в прош
лом и нынешнем годах в области 
поднято 2.182 тысячи гектаров но- 
В1ых земель.

(ТАСС).

Пребывание тов. Н. С. Хрущева в Румынии
БУХАРЕСТ, 25 августа. (ТАСС). 

Находящийся здесь в связи с 
празднованием! 11-й годовщины 
освобождения Румынии Первый 
секретарь Центрального Комитета 
КПСС Н. С. Хрущев посетил вче
ра тракторный завод имени Эрнста 
Тельмана и автомобильный завод 
«Стягуа Рошу» в городе Сталин. 
Н. С. Хрущева сопровождали 
председатель Совета Министров 
Румынской Народной Республики 
Г. Георгиу-Деж, первый секретарь 
Румынской рабочей партии Г. 
Апостол, члены Политбюро ЦК 
РРП И. Кишиневский, К. Стойка' 
и М. Константинеску, а так&е по
сол СССР в Румынии А. А. Епи
шев.
На тракторном заводе Н. С. Хру

щев ознакомился с производством,

беседовал* с рабочими и инженер
но-техническими работниками. От 
имени коллектива завода Н. С. 
Хрущев^ горячо приветствовал сек. 
ретарь партийной организации 
Ион Дицеску. Он заявил, что ру
мынский рабочий класс, настойчи
во борясь за построение основ со
циализма, всемерно крепит румы
но-советскую дружбу, в которой 
видит надежную гарантию незави
симости своего государства, гаран
тию мирной и счастливой жизни.

В ответной речи Н. С. Хрущев 

поздравил рабочих завода с вели

ким национальным праздником и 

пожелал им новых производствен
ных успехов!.

На автомобильном заводе Н. С. 
Хрущева И сопровождавших его

лиц встречала группа рабочих во 
главе с директором завода Георге 
Рэдой, который передал горячий 
привет Центральному Комитету 
КПСС, Совету Министров СССР и 
всему советскому народу. Он за
верил, что румынские автомобиле
строители не пожалеют сил, чтобы 
с честью выполнять все задания 
родины по выпуску отечественных 
автомобилей. Отвечая на приветст
вие, Н. С. Хрущев под, бурные ап
лодисменты присутствующих про
возгласил здравицу в честь неру
шимой румыно-советской дружбы.

На всем пути, следования до го
рода Сталин Н. С. Хрущева и со
провождавших его руководителей 
партии и павитедьства горячо при
ветствовали . жители городов и сел 
республики. ■*' '
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Сочетать политическую работу 
с производственными задачами

В решениях июльского Пле
нума ЦЕ КПСС определены зада
чи дальнейшего развития про
мышленности, технического про
гресса и улучшения организации 
производства. Для того, чтобы до
биться нового производственного 
подъема, наша партийная органи
зация решила усилить массово- 
политическую работу во всех це
хах предприятия.

Проводимая парторганизацией 
массово-политическая работа, не
смотря на некоторое улучшение, 
отставала от возросших задач.

Кроме этого, на предприятии 
неудовлетворительно была постав
лена наглядная агитация, небла
гополучно было с показом выпол
нения социалистических обя
зательств и распространением 
передовых приемов работы. На 
низком уровне оставалась учеба 
агитаторов, срывались семинары 
и другие намеченные планом мас
совые мероприятия.

На заседании партийного бюро 
был обсужден доклад заместителя 
секретаря партбюро тов. Родионо
ва о мерах усиления агитацион- 
но-массовой работы в цехах. Пар
тийное бюро нашло необходимым 
пересмотреть ряды агитаторов, 
улучшить наглядную аги
тацию, пропаганду производст
венных достижений. В состав 
агитколлектива нужно было 
ввести таких агитаторов, которые 
могли бы не только прочитать га
зетный материал, но и увязать 
его с выполнением решений пар
тии, с задачами производства. 
Агитколлектив был качественно 
улучшен, хотя численно стал 
меньше. В него вошли коммуни
сты и беспартийные, имеющие 
достаточную политическую и об
щеобразовательную подготовку: 
опытный агитатор коммунист тов. 
Лысенков, слушатель районной 
партийной школы тов. Гуляков, 
пропагандист кружка тов. Сте
панов, беспартийная тов. Анто- 
ничева, окончившая вечерний 
университет марксизма - лени
низма.

При новой расстановке сил 
агитаторов партийное бюро уч
ло, что политическую работу не
обходимо усилить в первую очередь

на отстающих участках про
изводства, сдерживающих вы
пуск продукции, дальнейший 
подъем производительности труда 
в других цехах предприятия. Де
ло в том, что на заводе цехи тех
нологически зависимы друг от 
друга, заняты производством од
ной продукции.

*В  наиболее отстающим печном 
цехе агитационная работа была 
поручена партгруппоргу тов. Ро- 
бинзонову и инженерно - техни
ческим работникам тт. Соколову 
и Гулякову. Сделано это было с 
определенным расчетом. Беседуя с 
людьми, они, как хорошо знаю
щие производство специалисты, 
вскоре нашли причины отстава
ния цеха. Оказалось, что в цехе 
недооценивалась организация 
труда в сменах, не соблюдался 
технологический режим на пе
чах.

Знакомя рабочих с решениями 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
докладом Председателя Совета 
Министров СССР тов. Н. А. Бул
ганина «О задачах по дальнейше
му подъему промышленности, 
техническому прогрессу и улуч
шению организации производст
ва», агитаторы выступили орга
низаторами борьбы за строгое 
соблюдение технологического ре
жима на печах. По их предложе
нию был введен анализ работы 
смен, что резко сократило повто
рение одних и тех же недостат
ков. В результате улучшения 
массово - политической и органи
заторской работы печной цех в 
июле выполнил производственный 
план и сейчас успешно сорев
нуется в честь XX съезда партии.

Улучшение работы печного це
ха положительно сказалось на 
повышении производительности 
труда и увеличении выпуска про
дукции химическим цехом. Здесь 
агитаторам тт. Лысенкову и Гор
дееву пришлось особое внимание 
уделить вопросам лучшей орга
низации труда, распространению 
передового опыта. Свои беседы 
они связывали с задачами произ
водства, увеличением выпуска 
химикатов для социалистического 
сельского хозяйства. Химический 
цех выполнил июльский план с 
превышением и по всему ассор

тименту. Улучшение массово-по
литической работы на заводе 
способствует повышению трудо
вой активности коллектива. 
Включаясь в социалистическое со
ревнование в честь XX съезда 
КПСС, коллектив завода взял на 
себя обязательство годовой план 
выполнить досрочно, к 20 ноября, 
до конца года дать еще 150.000 
рублей экономии и т. д.

Агитколлективу нашей партий
ной организации предстоит еще 
сделать многое, чтобы обеспечить 
выполнение решений партии. 
Между тем, некоторые агитаторы 
выступают с беседами редко, не 
связывают их с производственны
ми делами, слабо занимаются 
укреплением дисциплины, распро
странением опыта передовиков. 
Так, агитаторы тт. Пучкова и 
Макушин ограничиваются лишь 
читкой газет.

В этом, безусловно, повинно 
партбюро, которое еще недоста
точно учит агитаторов предмет
ной и конкретной агитации, не 
доходит до каждого агитатора в 
отдельности, не учитывает их ин
дивидуальных способностей. Это 
получается потому, что члены 
партийного бюро редко бывают 
на беседах, не вникают в работу 
каждого агитатора.

Задачи, поставленные Комму
нистической партией перед про
мышленностью, требуют даль
нейшего усиления агитационно
массовой работы. Чтобы добиться 
этого, партбюро стремится улуч
шить работу агитаторов, нала
дить учебу и инструктирова
ние, организовать действенный 
контроль за их работой. Вместе 
с этим намечено больше прояв
лять заботы о наглядной агитации, 
о показе социалистического со
ревнования, о заводской стенной 
печати.

Усилив политическую работу в 
массах, партийная организация 
добьется устранения недостатков, 
обеспечит новый трудовой подъ
ем в работе коллектива завода с 
тем, чтобы успешно выполнить 
государственный план' 1955 года.

А. Филиппов, 
секретарь партийной 

организации 
сланцеперерабатывающего завода.

В СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИИ

В столице Народной Республики Албании — Тиране работает ряд 
высших учебных заведений, в том числе планово-экономический ин
ститут, педагогический, медицинский, политехнический, сельскохо
зяйственный, юридический.

НА СНИМКЕ: комната для подготовки студентов к занятиям в пла
ново-экономическом институте.

Фото Албанского телеграфного агентства.

------------- *  * ---------------

РЕШЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА ЧЕХОСЛОВАКИИ 
О СОКРАЩЕНИИ ЧИСЛЕННОСТИ АРМИИ

ПРАГА, 24 августа. (ТАСС). Как 
передает Чехословацкое телеграф
ное агентство, правительство Че
хословацкой Республики на своем 
заседании 24 августа 1955 года 
приняло следующее решение:

П р а в ите л ьст в о Чех ослов ащкой 
Республики, исходя из того, что 
итоги Женевского Совещания Глав 
правительств четырех держав и 
дальнейшие факты последнего вре

мени способствовали и способству
ют определенному улучшению 
международного положения, и при
нимая во внимание интересы даль
нейшего ослабления международ
ной напряженности и установления 
доверия между государствами, 
приняло решение сократить к 28 
декабря 1955 года численность Че
хословацкой армии на 34 тысячи 
человек.

М Е Р О П Р И Я Т И Я  В П О Л Ь Ш Е  ПО  Р А З В И Т И Ю  А Т О М Н Ы Х  
И С С Л Е Д О В А Н И Й

ВАРШАВА. В целях дальней
шего развития в Польше исследо
вательских работ в области ядер- 
ной физики и мирного использо
вания атомной энергии для народ
ного хозяйства при Польской ака
демии наук учрежден институт 
ядерных исследований. Директо
ром института назначен член-кор
респондент Академии наук про
фессор Анджей Солтан.

При президиуме Польской ака
демии наук учрежден также ко
митет по мирному использованию 
ядерной энергии. Его председате
лем назначен член польской ака
демии наук профессор Леопольд 

Инфельд. В состав комитета вхо

дят тридцать ученых-специали- 

стов в области физики, химии, 

биологии и медицины.

НА АНЬШАНЬСКОМ КОМБИНАТЕ
Китайская печать сообщает о 

большом капитальном строительст
ве на Анынаньском металлургиче
ском комбинате. Газеты отмечают, 
что в расширении и модернизации 
Анынаньского комбината большую 
помощь.Ки’Гаю оказывает Совет
ский Союз.

На китайских предприятиях про
изводится большая часть оборудо

вания для строящейся в Аньшане 
пятой автоматизированной домны, 
которая будет сдана в эксплуата
цию в будущем году, для новой 
коксовой батареи, постройка кото
рой начнется в 1956 году, а также 
для новых горнодобывающих и 
обогатительных предприятий Ань- 
шаня.

(ТАСС).

Воспитание детского коллектива
Выдающийся советский педагог

А. С. Макаренко придавал огром
ное значение воспитательной си
ле детского коллектива. Его идея 
о воспитании ребенка в коллекти
ве и через коллектив должна в 
советской школе найти самое ши
рокое распространение и дальней
шее развитие.

Правильно воспитываемый дет
ский коллектив не только делает 
успешной борьбу за высокие зна
ния, за сознательную дисципли
ну, но и растит волевых, активных 
патриотов социалистической Ро
дины.

Эти принципы были положены в 
основу всей воспитательной рабо
ты педагогического коллектива на
шей школы в 1953—54 и в 1954— 
55 учебных годах.

За эти два года коллективом 
учителей была проведена большая 
работа по созданию дружного дет
ского коллектива. Нами были 
разработаны и обсуждены такие 
темы, как «Роль пионерской и 
комсомольской организаций в соз
дании школьного коллектива», 
«Воспитание в коллективе и че
рез коллектив», «Воспитание созна
тельной дисциплины». Мы обсуж
дали методы претворения в жизнь 
этих положений применительно к 
условиям нашей школы, к отдель
ным классам, пионерским отря
дам.

Работа по созданию ученическо
го коллектива ведется нами по

*

Заметки директора 
школы

двум направлениям: организуются 
классные коллективы и эти клас
сные коллективы сплачиваются в 
единый общешкольный коллектив.

Прежде всего, каждый классный 
руководитель старается подходить 
к ученикам запросто, изучить всех 
своих воспитанников, научиться 
быстро находить «ключ» к их 
сердцам, возможно шире знать 
интересы каждого.

В качестве примера удачной ор
ганизации классного коллектива 
можно привести 5«б» класс. Этот 
класс был скомплектован в пер
вые дни 1954—55 учебного года 
из бывших учеников школ 4-й, 22-й 
железнодорожной и частично на
шей. Вначале классный руководи
тель сюда был подобран неудач
но. Он не смог выделить актив, 
увлечь его занимательным, инте
ресным делом, убедить учащихся в 
необходимости бороться за честь 
класса и школы. Этот класс до
ставлял нам немало хлопот. В нем 
были случаи срыва уроков, бес
причинных . пропусков занятий и 
уходов с уроков, наблюдалось си
стематическое невыполнение до
машних заданий, стрельба из ро
гаток и т. п. В классе верховоди

ла группа дезорганизаторов. Не
смотря на то, что классу уделя
лось большое внимание руководи
телями школы и старшей пионер
вожатой, заметного улучшения в 
поведении учащихся все-таки не 
было.

В начале второго полугодия 
классное руководство в классе бы
ло поручено энергичной и воле
вой учительнице А. И. Роговой. 
Большой опыт и педагогический 
такт помогли ей найти правиль
ные пути решения задачи воспита
ния коллектива.

Антонина Ивановна, хорошо 
изучив класс, выделила наиболее 
дисциплинированных учащихся. 
Все они были Хорошими учени
ками, пионерами. С ними можно 
было говорить откровенно и прямо. 
Антонина Ивановна так и посту
пила. Она поговорила с ними о 
чести класса. Это была жаркая, 
душевная беседа. Учащихся затро
нул этот вопрос. Им и самим 
не нравилось, что их класс всегда 
относят к числу плохих, и они 
обещали классному руководителю 
помочь в борьбе за честь класса.

О том, что первый ход был 
сделан правильно, свидетельству
ют дальнейшие события.

Таких «отъявленных хулиганов», 
как Родионов, Кондратьев, Коро
вин, Орлов в классе было всего 
пять—шесть, но они строили «по
году», так как остальные учащие
ся поддерживали дезорганизато

ров, или, в лучшем случае, отмал
чивались. Эти недисциплинирован
ные ученики чувствовали себя в 
некотором роде «героями», их 
хулиганские выходки не встречали 
отпора и они продолжали нару
шать дисциплину. Родионов стре
лял во время урока из рогатки, 
Коровин тушил свет, Кондратьев 
запирал двери ножкой от сту
ла перед самым входом учи
теля в класс и т. д.

После беседы Антонины Иванов
ны активисты, почувствовавшие 
ответственность за класс, стали 
бороться с нарушителями дисцип
лины. Теперь уже их проступки не 
только не замалчивались, а осуж
дались, дезорганизаторов поряд
ка стали одергивать. «Герои» бы
ли развенчаны самими учениками.

И тогда А. И. Рогова провела 
общее классное собрание, на ко
тором обсуждался вопрос о том, 
как завоевать хорошую репутацию 
в школе. Ребята открыто и смело 
критиковали друг, друга, некоторые 
искренне раскаивались в своих 
проступках, давали обещание ис
правиться. После этого собрания 
работать с классом стало гораздо 
легче.

Антонина Ивановна сумела 
найти занятие, которое сплотило 
ребят, увлекло единой целью. 
Дело это было самое простое: на
ведение чистоты в классе. Но с 
каким энтузиазмом взялись за не
го ребята — ведь это была пер
вая их коллективная работа! 
Правда, в первый раз в уборке 
приняло участие только 20

человек, то есть немногим более 
половины класса, но зато на сле
дующий раз в уборке участвовали 
уже почти все учащиеся. Ре
бята подмели полы, вымыли па
нели не только в классе, но и в 
коридоре.

В последующем коллектив клас
са становился все дружнее. Спло
чению детского коллектива во 
многом способствовали баскет
больные соревнования, в которых 
5«б» класс занял одно из первых 
мест.

Затем классная руководитель
ница предложила ребятам прочи
тать коллективно книгу А. Гайдара 
«Тимур и его команда». Внача
ле большинство мальчиков не по
желало присутствовать на чтении, 
но потом, услышав от товарищей, 
что книга интересная, стали ос
таваться и слушали с увлечени
ем.

Вскоре учащиеся решили орга
низовать свою тимуровскую 
команду, и она была создана. Ти
муровцы взяли шефство над пер
вым классом, сделали для него 
ледяную горку, ежедневно ходили 
помогать малышам. Художествен
ная самодеятельность класса вы
ступила перед «подшефными». 
Активно учащиеся 5«б» класса 
участвовали и в общешкольном 
смотре художественной самодея
тельности. Все это сблизило уча
щихся, спаяло коллектив класса. 
Дисциплина на уроках стала луч
ше, повысилась и успеваемость. 
И хотя работы с классом еще 
очень много, хотя есть еще в нем
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Когда довольствуются средними измерителями...
Локомотив старшего машини

ста тов. Ермакова вышел из про
мывочного ремонта. Его следовало 
срочно поставить под заправку, 

то горячего паровоза в депо не 
сказалось. Тов. Ермаков обра
щается за помощью то к мастеру 
щеха, то к дежурному смены. Че
рез полчаса общими силами был 
'«пойман» паровоз, только что 
прибывший со ст. Кинель.

За время стоянки поезда па
ровоз успел поставить локомотив 
¿Ермакова под заправку. И снова 
дежурный по депо тов. Кузьмин 
начал искать другой паровоз. 
Прошел час, а локомотив Ерма
кова все еще стоял холодным...

Или вот еще случай. Из-за х а 
латности машиниста тов. Цицу- 
~лина его паровоз получил серьез
ное повреждение. Восстановить 

.локомотив можно было быстро. Но 
ввиду того, что у ремонтных ра 
бочих не оказалось руководите
ля, нужных материалов и инст
румента, локомотив простоял на 
Л£ежпоездном ремонте 245 часов.

¿Такие явления в Батракском 
паровозном депо довольно часты. 
Но этого можно избежать, если 

^сделать приспособления для за
п равк и  паровозов, работающих 
ш а жидком топливе. Но началь
н и к  депо тов. Старостин до сих 
пор не развернул должной борь

б ы  за улучшение организации 
труда, за совершенствование тех
нологического процесса, не забо
тится и о механизации трудоем
к и х  работ.

Между тем, именно в этом на
правлении много ценных предло
жений вносят сами рабочие, кров
н о  заинтересованные в улучше
н и и  производства. Второй год, 
например, ведутся разговоры о 

необходимости механизировать 
некоторые трудоемкие работы. 

Т ак , есть возможность провести в 
дейо воздушную магистраль, ор
ганизовать механическую продув
ку труб, установить пневматиче
ский молот и некоторые другие 

гмеханизмы, что способствовало 
<бы росту производительности

труда. Однако внедрение этих 
предложений затягивается. Встре
чая такое косное отношение руко
водителей к инициативе снизу, 
рабочие в последнее время стали 
слабо участвовать в рационали
зации и изобретательстве.

До сих пор в депо работаю^ на 
станочном оборудовании устаре
лых образцов. Ощущается недо
статок и в необходимом инстру
менте. Когда у паровоза №  4084, 
ставшего на межпоездной ремонт, 
нужно было сменить жаровую 
трубу, сделать это сразу не уда
лось из-за отсутствия инстру
мента. Только через 53 часа па
ровоз был исправлен.

— Мы катимся вниз, —  при
знаются сами руководители депо.

И действительно, паровозное 
депо станции Батраки за послед
нее время резко снизило качест
венные измерители своей работы. 
Производительность труда не 
только не повышается, а, наобо
рот, из месяца в месяц падает. 
Нормы простоя паровозов на про
мывке завышены. Качество ре
монта низкое. Нередким явлени
ем стали здесь срывы поездов с 
графика из-за несвоевременного 
выпуска паровозов с экипиров
ки и участившегося захода ло
комотивов в депо на межпоезд
ной ремонт.

Не наведен порядок и с кадра
ми ремонтников. Состав комплек
сной бригады неустойчивый. Лю
ди ее часто меняются, а порой 
их просто нехватает. На промыв
ке паровоза должно быть занято 
12 человек, а работает только 5 
— 6 человек. Многие ремонтники 
за последние четыре —  пять лет 
значительно повысили свою ква
лификацию, а разряды у них по
чему-то сохранились прежние. 
Рапорты мастера цеха тов. 
Калмыкова о переводе опытных 
рабочих в высший разряд меся
цами лежат у тов. Старостина 
«под сукном». Именно такая 
участь постигла рапорт о воз
можности повышения разряда ав
томатчику тов. Ельцову.

Да и в оплате за работу здесь 
допускается недооценка заинтере
сованности рабочих в повышении 
производительности труда. Сле
сари и ряд других квалифици
рованных рабочих комплексной 
бригады по ремонту паровозов 
находятся на повременной опла
те. Это снижает заинтересован
ность членов бригады в резуль
татах своей работы. По словам 
тов. Старостина и инженера депо 
тов. Державина, перевести слеса
рей на сдельщину, якобы, невоз
можно из-за недостатка загружен
ности работой. Но эта ссылка не
основательна.

Создавшееся положение, види
мо, мало беспокоит начальника 
депо тов. Старостина и секретаря 
парторганизации тов. Шляпкина. 
Довольствуясь общими показате
лями о выполнении плана про
мывочного ремонта, они не хотят 
видеть Серьезных упущений, о ко
торых говорят рабочие на собра
ниях. Руководители депо примири
лись с недостатками. Они считают 
излишней для себя обузой зани
маться внедрением передовых ме
тодов труда на ремонте, улучше
нием организации производства.

Не чувствуется в депо и ор
ганизующей роли инженерно- 
технических работников. Инже
нер тов. Державин но проявляет 
должной инициативы в борьбе за 
передовое, прогрессивное в техни
ке ремонта паровозов, не заботит
ся о распространении передового 
опыта.

Коллектив паровозного депо не 
раз завоевывал первенство в со
циалистическом соревновании 
среди ^железнодорожников Куй
бышевской магистрали. И теперь 
батракские паровозники преис
полнены желанием встретить XX 
съезд Коммунистической партии 
достойными делами на благо Ро
дины. Руководители депо, партий
ная организация должны сделать 
все от них зависящее, чтобы соз
дать необходимые условия для 
высокопроизводительного труда, 
для выполнения паровозниками 
ст. Батраки их социалистических 
обязательств. В. Гудков,

УЧЕБНЫЕ ПОСОБИЯ ДЛЯ ВЕЧЕРНИХ ШКОЛ
Готовясь к новому учебному го- 

.:ду, вечерние школы рабочей моло
дежи значительно пополнили свои 
классы и кабинеты учебными по
собиями. Вечерняя школа № 4 
(директор тов. Палено©) приобре-

«едисдиплинированные и неуспе
вающие учащиеся, но уже можно 
сказать, что коллектив в основном 
^создан.

Хорошие коллективы созданы 

также в 8«б», 6«а», 5«а» щ дру

гих классах.

Большую роль в воспитании 
школьного коллектива играют ком
сомольская и пионерская органи
зации. На них мы прежде всего и 
•опираемся в работе по созданию 
. дружного детского коллектива.

Для сплочения классных кол
лективов нами широко использу
ются общественные поручения, 
даваемые целому классу (напри
мер, 9«б» готовил вечер, посвя

щенный Международному жен
скому дню, 9«в» — Дню Совет
ской Армии и т. д.). И там, где 

жлассный руководитель активно 
использует эти поручения и уме
ло привлекает к их выполнению 

лвесь класс, опираясь прежде все
го на пионеров и комсомольцев, 
-они оказывают большое положи
тельное влияние. С той же целью 
используются походы, экскурсии 
и т. п.

Огромное значение в создании 
пионерских коллективов имеют 
тимуровские команды. Они явля
ются серьезной, ответственной и 
деловой игрой (как и походы, ли
нейки, рапорты, дежурства и т. п.). 
Игра, как известно, является одним 
из важных средств воспитания 
и должна, & силу этого, за

нимать большое место в жизни 
детского коллектива. Поэтому ти-

ла новых учебных пособий по ис

тории, географии, литер'атуре, фи

зике, химии на пять тысяч рублей. 

На эти цели в первой четверти 

наступающего учебного года будет

муровским командам мы уделяем 
большое внимание и всячески раз
виваем это движение.

Ничто так не укрепляет кол
лектив, как общий труд, коллек
тивная работа. С целью приви
тия детям любви к труду мы при
влекли учащихся всех возрастов 
к благоустройству пришкольного 
участка. Сами построив забор и 
посадив деревья, учащиеся значи
тельно лучше стали понимать 
цену труда, зорче беречь результа
ты его. С этой же целью мы про
водим такие мероприятия, как 
соревнование на лучший класс по 
благоустройству школьного двора, 
по сбору металлолома, конкурс 
на лучший цветник, лучший но
мер стенгазеты и т. д.

В прошлом году мы довольно 
часто проводили уборку классных 
комнат силами учащихся, а летом 
привлекали тимуровские команды 
и комсомольские группы к охране 
пришкольного участка. В этом го
ду с началом занятий в школе ду
маем широко внедрить в быт 
школы поддержание в ней чисто
ты целиком силами самих уча
щихся.

А. С. Макаренко говорил: 
«Школа, в которой нет традиции... 
не может быть хорошей школой». 
Целиком разделяя это положение, 
М1ы проводим большую работу по 
укреплению* имеющихся в школе 
традиций и по созданию новых. 
Так в нашей школе существуют 
традиции: встреча с выпускника
ми школы (2 февраля), к которой 
с интересом, активно готовятся

тысячиизрасходовано еще три 
рублей.

Пополнились учебными пособия
ми и вечерние школы, располо
женные в поселках «Строитель» и 
«Заводской».

девятиклассники и десятикласс
ники, встреча Нового года, 1 Мая, 
конкурс на лучший новогодний но
мер стенной газеты, ежегодное 
празднование «Дня птицы», шефст
во старших над младшими, празд
ник юннатов и другие.

Традиции сплачивают, укреп
ляют коллектив школы, школа при
обретает в результате их осу
ществления «свое лицо», и каж
дый ученик начинает гордиться 
своей школой и дорожить ее че
стью, а это значит, что и сам он 
подтягивается, дабы эту честь под
держать.

Итоги двухлетней кропотливой 
работы по созданию детского кол
лектива в нашей школе уже дали 
свои положительные результаты. 
У нас заметно повысилась созна
тельная дисциплина учащихся, а 
по успеваемости школа заняла 
первое место в городе.

Однако это еще только начало. 
Чтобы создать дружный, тесно 
спаянный, работоспособный дет
ский коллектив, педагогическому 
коллективу школы потребуется 
вложить много энергии и знаний. 
Нужно добиться, чтобы все учи
теля, опираясь на помощь роди
телей и общественности, в воспи
тательной работе с учащимися 
придерживались одной методики, 
единого принципа, настойчиво 
проводили в жизнь единые требо
вания, без чего успех в деле вос
питания невозможен.

В. Голубев,
директор средней школы № 8.

Николаевская область. Колхозники сельхозартели имени Ленина
Октябрьского района решили создать для скота двухгодичный запас 
кормов. Сейчас они ведут консервирование початков, собранных ш 
стадии молочно-восковой спелости.

«НА СНИМКЕ: силосование початков в колхозе имени Ленина.
Фото Б. Умбраса. (Фотохроника ТАСС).

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Ускорить строительство тепличного комбината

В Кашпирском колхозе имени 
Жданова намечено построить 
большой тепличный комбинат. 
Строительство его поручено тре
сту №  24. Правительство отпу
стило на сооружение тепличного 
комбината около трех миллионов 
рублей. Куйбышевский облпроекг 
в прошлом году подготовил всю 
техническую документацию.

В прошлом же году через сель
хозбанк было открыто кредитова
ние стройки в 300 тысяч рублей. 
Из них трест израсходовал только 
150 тысяч рублей. В текущем го
ду на строительства отпущены 
также большие средства, но они

не осваиваются, строительств© 
тепличного комбината не ведется.

С вводом в строй тепличжот© 
комбината колхоз имени Жданова 
значительно расширил бы выра
щивание свежих овощей. Но этог& 
не хотят, видимо, понять руково
дители треста №  24, которые под 
всевозможными предлогами тор
мозят строительство теплицы.

Нужно потребовать от управ
ляющего трестом №  24 тов. Мар^ 
тиросова, а также и от правленая 
колхоза имени Жданова, чтобы ошш 
договорились и ускорили строи
тельство тепличного комбината.

В. Тимафэеа,

Больше заботы о школьниках
В нынешнем году я провожаю 

в школу свою дочь. Как и каждой 
матери, мне хотелось бы одеть ее 
по форме. Но вся беда в том, 
что наши торгующие организации 
не позаботились о завозе корич
невого, черного сатина и белого 
материала, нужных для пощива 
школьной формы, |

Правда, в продаже имеются 
белые фартучки, сшитые из об
резков, но стоимость их высока—

28 рублей. В магазинах нет дет
ской обуви нужных размеров, а- 
та, что есть, очень низкого каче
ства. Видимо, горпромторг ж 
ОРС’ы завозят товары, не обра
щая внимания на их качество*.

Торгующие организации додж- 
а д  цоза-бошться о том, что^н ъ 
магазинах можно было купить 
теплое детское пальто, а также ж 
обувь.

Е. Ермалаевз*

Беспорядки в столовой

В поселке Сызранской ТЭЦ 
имеется столовая. Ее посещают 
многие рабочие. Особенно много
людно в ней в обеденные пере
рывы. Рабочим дается на обе
денный перерыв один час, но 
многие из них не успевают за 
это время пообедать, так как 
приходится долго стоять в очере
ди за талончиками. Это получает
ся потому, что буфетчица, кроме 
того, занимается продажей вина 
на разлив.

Однако, если и удается полу

чить талончик, то за столом про
сидишь довольно продолжитель
ное время в ожидании, когда по
дадут обед. Когда я об этом сказав 
официантке тов. Фирсовой, вн& 
заявила:

—  Мы не виноваты, что нас 
задерживают в раздаточной.

Руководству треста столовые 
надо навести порядок в столовой 
дать возможность посетителям 
нормально обедать в ней и не 
опаздывать на работу.

С. Хруцкий.

Благоустраивается дорога в Батраках

В Октябрьском районе в дожд
ливую погоду дороги становятся 
труднопроходимыми.

Этим летом здесь началось 
строительство дороги. Завезен 
булыжник, завозятся другие ма
териалы. Дорожники дали обяза

тельство к концу лета закончить 
строительство шоссейки по Совет
ской улице в Батраках и тем 
самым создать условия для: 
бесперебойного сообщения с горо
дом.

Л. Габай*

Но материалам „Красного Октября*

«НЕДОПУСТИМОЕ
Факты, изложенные в письме, 

опубликованном под таким заго
ловком в газете «Красный Ок
тябрь» за 10 августа, действи
тельно имеют место.

Для устранения недочетов и 
наведения порядка, а также в 
целях удовлетворения просьбы 

жителей, проживающих в районе

СОСЕДСТВО»
гидротурбинного завода, прода
жа водки в ларьке запрещена. 
Устанавливается и порядок в ет  
работе.

По мере массового поступление 
овощей ларек будет полностью 
переоборудован под торговлю ово
щами.

А. Лынден»
и. о. заведующего горторготдеяст.
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Демократическая Республика Вьетнам. Общие запасы угля на 
угольных копях Кам-Фа, по неполным сведениям, превышают один 
миллиард тонн. Разработки ведутся открытым способом. В настоя
щее время угольные копи являются государственной собствен
ностью.

НА СНИМКЕ: экскаватор снимает породу над пластом угля на 
копях Кам-Фа.

Фото В. Осипова. (Фотохроника ТАСС).

Заседание Совета Межпарламентского союза

\  -Жя | Ш Щ Щ 
НА СНИМКЕ: Сызрань. Улица имени Володарского.

Фото В. Хуртина.
— ------------------------------------------------*  * ---------------------------------------------------- -------------

На Иашпирсном руднике

ХЕЛЬСИНКИ, 25 августа. 
(ТАСС). Вчера в Хельсинки со
стоялось заседание Совета Меж
парламентского союза. Президент 
Союза лорд Стейнсгейт объявил о 
вступлении в Межпарламентский 
союз национальной парламентской 
группы Советского Союза. Это за
явление было встречено дружными 
аплодисментами. Лорд Стейнсгейт 
объявил также о вступлении в 
Межпарламентский союз парла
ментских групп Албании, Либерии 
и Испании. Представители нацио
нальных парламентских групп 
парламентов этих стрй'н были при
глашены эаиять места в Совете 
Межпарламентского союза. От со
ветской делегации места в Совете 
заняли Н, А. Михайлов и Ю. И. 
Палецкис.

Глава советской делегации на 
44-й конференции Межпарламент
ского союза и постоянный пред
ставитель советской парламент
ской группы в Совете этого союза

НЬЮ-ЙОРК, 25 августа. (ТАСС). 
Как сообщалось в печати, прави
тельство СССР пожертвовало в 
фонд ООН помощи детям в 1955 
году 2 миллиона рублей.

На днях представительство 

СССР при ООН направило испол

нительному директору фонда пись

мо с сообщением о том, что пра

вительство СССР приняло решение 

в счет своего объявленного взноса 

поставить фонду для помощи де
тям слаборазвитых стран в 1955 
году на 700 тысяч рублей следую
щие товары: сахару — 50 тонн, 
риса — 250 тони, манной крупы — 
50 тонн, сгущенного молока — 50 
тонн, хлопчадобум а жных тканей—

О С В О Е Н И Е  Ц Е Л И Н Н Ы Х
ПЕКИН. Китайские крестьяне 

и весь китайский народ горячо 
поддерживают и одобряют преду
смотренную первым пятилетним 
планом КНР большую программу 
развития сельского хозяйства и 
освоения целинных земель.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 

«Звезда»

Днем
«ПРАЗДНИЧНЫЙ ВЕЧЕР»
Вечером

«БРОДЯГА»
1 и 2 серии

«Родина»
Новый художественный фильм

«КНЯЖНА МЕРИ»

Сызранскому 
мясокомбинату 

требуются рабочие 
на строительство и в цехи. 

(2- 1).

Н. А. Михайлов сделал краткое 
заявление.

Вступление парламентской 
группы Верховного Совета СССР, 
сказал Н. А. Михайлов, в Меж
парламентский союз вытекает из 
последовательной и ее уклон ной по
литики борьбы Советского Союза 
за мир и дружбу между народами.

Парламентская группа Совет
ского Союза может твердо заявить 
вам, что каждый, кто искренне бо
рется за мир и дальнейшее ослаб
ление напряженности, дружбу и 
взаимное понимание между наро
дами, найдет в лице советских 
представителей искренних и на
дежных друзей.

Слова Н. А. Михайлова были 
встречены аплодисментами всех 
членов Совета. Затем выступили 
представители Албании и Либерии.

Совет обсудил вопросы конфе
ренции Межпарламентского сою
за, которая открывается сегодня в 
здании финляндского сейма.

205 тысяч метров и детских одеял
— 2 тысячи штук.

В письме указывается также, 
что остальную часть выделенных 
средств — 1.300 тысяч рублей — 
Советский Союз готов израсходо
вать на поставку фонду медицин
ского оборудования и медикамен
тов, а также на командирование 
советских медицинских работни
ков, включая работников детских 
учреждений, в те слаборазвитые 
страны, которые будут установле
ны по взаимной договоренности.

Реализацию взноса в фонд 
ООН помощи детям по просьбе 
правительства СССР принял на 
себя исполком союза обществ 
Красного Креста и Красного По
лумесяца СССР.

З Е М Е Л Ь  В К И Т А Е
Всего за годы первой пятилет

ки в Китае будет поднято около 

2,5 миллиона гектаров целины. 

Это только часть обширной про

граммы освоения целинных зе

мель в Китае.

Забастовочное 
движение в странах 

капитала

С Ш А
По сообщениям печати, 23 авгу

ста объявили забастовку 40 ты
сяч рабочих 18 заводов сельско
хозяйственного машиностроения 
компании «Интернэйшнл харве- 
стер», расположенной в шести 
штатах. Бастующие, входящие в 
объединенный профсоюз рабочих 
автомобильной и авиационной 
промышленности, требуют повы
шения заработной платы, прекра
щения урезывания компанией за
работной платы, а также предо
ставления дополнительных пособий 
по безработице и признания прин
ципа «профсоюзного цеха», кото
рый предусматривает, чтобы ра
бочие, не являющиеся членами 
профсоюза, обязательно вступали 
в данный профсоюз в течение оп
ределенного срока.

В начале августа происходила 
забастовка более 12 тысяч рабо
чих, входящих в профсоюз рабо
чих автомобильной и авиационной 
промышленности, на четырех за
водах сельскохозяйственного ма
шиностроения компании «Дир энд 
компани». Бастовавшие добились 
повышения заработной платы для 
квалифицированных рабочих, до
полнительных пособий по безра
ботице и удовлетворения других 
требований. 18 тысяч рабочих, 
бастовавших на предприятиях 
«Катерпиллер трактор компани» 
добились удовлетворения таких 
же требований.

53 дня продолжалась забастов
ка 3 тысяч членов профсоюза во
дителей трамваев и автобусов в 
Вашингтоне. В результате заба
стовки рабочие добились повыше
ния заработной платы и удовле
творения ряда других требований.

Ф Р А Н Ц И Я
Во многих городах Франции 

усиливается борьба трудящихся 

за повышение своего материально

го положения.

После 12 дней забастовочной 
борьбы 1800 рабочих судострои
тельной верфи в городе Ле-тре 
(департамент Нижняя Сена) доби
лись увеличения заработной пла
ты. Это требование рабочих было 
поддержано всеми местными проф
союзами.

24 августа начали забастовку 
работники крупной судостроитель
ной верфи «Медитеране» в Ла- 
Сене (департамент Вар), потре
бовавших увеличения заработной 
платы на 20 процентов.

Рабочие заняли помещения вер
фи. Как сообщает агентство 
Франс Пресс, 25 августа на тер
риторию верфи вступили крупные 
силы охранников из «республикан
ских отрядов безопасности». Во 
время столкновения между охран
никами и рабочими были ранены 
3 человека.

23 августа в Нанте состоялись 
похороны одного рабочего', уби
того четыре дня тому назад во 
время столкновений между трудя
щимися Нанте и охранниками из 
«республиканских отрядов безопас
ности». На его похоронах присут
ствовало 45 тысяч трудящихся 
Нанте, прекративших на это вре
мя работу.

25 августа. (ТАСС).

Р Е К О Р Д Н А Я  В Ы Р А Б О ТКА
Среди проходчиков Кашпирско- 

го рудоуправления особенно сла
вится мастерством в труде бригада 
тов. Маркеева. Развернув социа
листическое соревнование, она за
20 дней августа сделала 160 по
гонных метров проходки. Бригада 
обязалась до конца месяца пройти 
горных выработок еще 40 погон
ных метров.

В Ы С О К И Е  З А Р А Б О Т К И
Высокопроизводительно трудят

ся горняки сланцевого рудника, 
хорошо и оплачивается их работа. 
В июле высокие заработки имели 
навалоотбойщики: тов. Богомазов
— 3754 рубля, тов. Жаренов — 
3413 рублей, тов. Савушкин 
3405 рублей. Заработки свыше трех 
тысяч рублей систематически име
ют навалоотбойщики тт. Зыбин, 
Хабибулин и др. Среди машини
стов врубовых машин наивысшие 
заработки имеют тов. Петрашкевич 
— 1980 рублей и Мельник— 1841 
рубль.

Н О В Ы Е  Д О М А
Крупные ассигнования отпуще

ны рудоуправлению на строитель
ство жилищ и благоустройство по
селка горняков. Уже капитально 
отремонтированы здания вечер
ней школы рабочей молодежи, где 
расширены классы, оборудован ак-

Кустовой магазин Книготорга! в 
текущем году часто практикует 
проведение книжных базаров.

18 августа коллективами цент" 
рального магазина, магазина № 5 
и др. был организован книжный 
базар на площади у гидротурбин
ного завода.

С большим успехом прошли в 
Сызрани гастроли артистов Ленин
градского ансамбля оперетты. Ан
самбль показал сызранцам луч
шие советские оперетты «Мор
ской узел», «Далекая любимая», 
«В сиреневом саду» и другие. На 
спектаклях побывало около 4.500 
человек.

Сызранскому отделению 
института «Гипростанок»
по проектированию пред

приятий станкоинструменталь

ной и кузнечно - прессовой 

промышленности на постоян

ную работу требуются 

инженеры и техники следую
щих специальностей: геоде
зисты, геологи, генпланисты, 
механики, литейщики, кузне
цы, абразивщики, термисты, 
механизаторы, архитекторы, 
строители, сантехники, тепло
техники, электрики, сметчики, 
дорожники.

Адрес: г. Сызрань, Совет
ская, 50, телефон 3-49. 

(3-3).

товый зал и учительская в средней 
школе № 22.

В центральном поселке возво
дится 5 новых двухэтажных жи
лых домов, три дома в поселке 
шахты № 3 и семь индивидуаль
ных трехкомнатных домиков со 
всеми надворными постройками 
при шахте № 5/6.

РА С ТУТ С Б Е Р Е Ж Е Н И Я  
Г О Р Н Я К О В  >

Высокие заработки позволяют 
кашпирским горнякам быть по
стоянными вкладчиками сберега
тельной кассы. За минувшие меся
цы этого года вклады шахтеров в 
сберкассу увеличились на 700 ты
сяч рублей и достигли 3,7 мил
лиона рублей.

Многие горняки» являются вла
дельцами облигаций государствен
ных займов и часто получают вы
игрыши. В этом году сберегатель
ной кассой рудника выплачено 
займодержателям 335 тысяч руб
лей выигрышей.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы
Начались отделочные работы в 

здании Дома культуры горняков, 
В нем, кроме комнат для круж
ковой работы, будут три зала: 
зрительный — на 420 мест, лекци
онный — на 180 мест и читальный 
зал библиотеки — на 120 мест.

Старое помещение клуба реше
но использовать под универмаг.

21 и 22 августу большие книж
ные базары состоялись на плоша
ли у Дворца пионеров.

На этих трех базарах трудящи

мися города приобретено техни

ческой, художественной литерату

ры и учебников на 13.500 рублей.

30 августа в летнем театре со
стоится концерт артистов Москов
ского театра оперетты с участием 
заслуженных артистов РСФСР 
К. М. Новиковой и М. А. Качало
ва и лауреата Сталинской премии 
Г. А. Заичкина. В программе кон
церта дуэты, арии и сцены из 
оперетт.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

Крючков Александр Дмитриевич, 
проживающий в поселке нефтепе
рерабатывающего завода, улица 
Пархоменко, 12, кв. 17, возбуждает 
дело о расторжении брака с Крюч
ковой Анной Петровной, прожива
ющей в гор. Сызрани, поселок 
«Строитель», улица Бажева, 12, 
кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 

народном суде 1-го участка Про

мышленного района гор. Сызрани.

Чиняев Николай Александрович, 
проживающий в поселке нефтяни
ков, Раменская улица, 65, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
Чиняевой Екатериной Михайлов
ной, проживающей в г. Сызрани. 
Красноармейская улица, 164.

Дело подлежит рассмотрению в г 

народном суде 2-го участка Про^ 

мышленного района г. Сызрани-.
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